
議員定数と議会改革について（政務活動費）

Ｎｏ 議員名 回答内容 理由

1 野口　義光 不要 必要との思いはあるが、現状の中むつかしいと思っている。

2 野北　悟 必要

政務活動費については、議員としての職務を十分に果たすために使う必要経費として考
えられる。実際に行動をしなければ支払われないものであり、使途についての規則を明
確に定めれば、不正に使われるものではないと考える。
マスコミの報道などで誤解をされている部分があるが、必要なものは必要として訴えてい
くべきである。また、民間の事業者に例えると、将来に向けての努力を怠った企業が衰退
していくのは明らかだ。

3 中島　慶子 改選後

他議会での悪しき件で、市民の皆様には受け入れ難い費用だと理解しますが、法的には
認められた費用として、多久市議会ルールをきちんと決めて支給すれば良いのではない
か。
悪しき点を改善して、議員の資質の向上、議員力につなげられたら良いと思います。
今回研修に出て、他市町の議員は政務活動費を有効に活用し、講座を選んで年数回受
講し、書籍購入等の利用も役に立っているとの話でした。次期は検討してもらいたい。

4 服部　奈津美 改選後

改選後に時期議員で検討。
必要だと思うが、時期尚早だとおもいます。
ただ、新しい議会でも課題に上がると思いますので、時期尚早というだけで、わざわざ継
続としなくてもいいと思います。

5 國信　好永 必要 勉強研修する者には当然支給すべき。

6 田中　英行 改選後 テレビ・新聞等で問題になっているので、今は考えない方がよいのでは。

7 飯守　康洋 改選後

政務活動費自体は、地方自治法に基づき支給される費用であり、当然正規の費用であ
けば必要。
ただ、今の多久市民への公正・透明・信頼等の感情を鑑み、継続審議とする。
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8 樺島　永二郎 改選後

政務活動費に関しては、使用用途が多々あるが、議員個人の資質向上に活用するとし、
限定してでも必要だと思う。ただ、昨今の全国的な政務活動費・調査費の使用に関して
不祥事事案が発生している現状では、ただ議員の利益を増やす為と思われる現状であ
り、今期議員での審議は難しいと思い、改選後の審議としたい。

9 香月　正則 改選後

政務活動費については、議員活動を行うためには経費も必要である。現状は支給されて
いなくても議員活動ができているが、更に充実させるには必要と考える。しかし、次期議
員が必要かを判断してほしい。

10 中島　國孝 不要 市民の理解が得られない。政務活動費がないのを知って議員になっているから。

11 田渕　厚 改選後
議員の資質向上や知識力向上は必要不可欠。それを不正に使うことがなきようにチェッ
ク体制を考えることが重要。

12 角田　一彦 必要

活動費については不正等報じられているが、資質向上が問題になっている中で厳しいと
思われる。限度額を定め、議長の判断で支出できるようにすべきと思います。
厳しいと思うが、今期議員で決めてやるべきでは。

13 古賀　公彦 改選後 若者の為にも、政治意欲を高めるためにも、将来的には検討する必要がある。

14 平間　智治 改選後 必要と思うが、問題続出の現状では、理解が得られないので時期が尚早。

15 牛島　和廣 不要 不透明な処理と現状では受け入れない。

16 山本　茂雄 改選後

政務活動費は必要と思っている。議員の資質向上のためにも数々の研修を受け、より議
会のための勉強をしてほしいと思っている。次期議会において、是非検討してほしい。市
民のためにも必要と思う。


